

EDITORIAL

Sehr geehrte Damen und Herren, dieses turbulente Jahr neigt sich schon langsam dem Ende zu – Zeit für uns, Sie noch einmal kurz auf den aktuellen Stand in der LAG Auerbergland-Pfaffenwinkel zu bringen! Trotz aller Einschränkungen konnten wir in den letzten Monaten zwei weichenstellende Sitzungen durchführen: bei der Mitgliederversammlung im Juli standen die Neuwahlen von Vorstand und Lenkungsausschuss an. Im Oktober konnte dann das neu zusammengesetzte Entscheidungsgremium erstmals zusammentreten und fünf Projekte zur Förderung empfehlen. Parallel fanden und finden aber auch weiterhin Beschlussfassungen im Umlaufverfahren statt. Wir können also nach wie vor erfreulicherweise noch keinen coronabedingten Rückgang bei den Projektanfragen konstatieren.

Da nach wie vor ausreichend Fördermittel verfügbar sind, sind die Voraussetzungen gut, auch weiterhin mit guten Projektideen auf uns zuzukommen!

Bleiben Sie gesund,
Ihre Elisabeth Gutmann
LAG AL-P e.V.



AUS DEM VEREIN

Am 29. Juli 2020 konnte die Mitgliederversammlung der Lokalen Aktionsgruppe Auerbergland-Pfaffenwinkel e.V. stattfinden. Auf der Tagesordnung standen die satzungsgemäßen Neuwahlen der Vorstandschaft sowie des Lenkungsausschusses.

Für die kommenden drei Jahre stehen Landrätin Andrea Jochner-Weiß als erste Vorsitzende, Bürgermeister Karl Schleich, Gemeinde Bernbeuren/AL e.V. und Bürgermeister Martin Höck, Gemeinde Raisting als zweiter und dritter Vorsitzender der LAG vor. Die komplette Liste der Vorstandschaft können Sie unter [www.al-p.de/Inhalte/Wir ueber uns/Vorstand](http://www.al-p.de/Inhalte/Wir_ueber_uns/Vorstand) einsehen.

Auch der Lenkungsausschuss wurde neu gewählt. Das Entscheidungsgremium wählte bei der Sitzung am 14. Oktober Landrätin Andrea Jochner-Weiß und Susanne Lengger, TV Pfaffenwinkel zur 1. und 2. Vorsitzenden.

Die Mitglieder des Lenkungsausschusses finden Sie unter [www.al-p.de/Inhalte/Wir ueber uns/Lenkungsausschuss](http://www.al-p.de/Inhalte/Wir_ueber_uns/Lenkungsausschuss).

Wir wünschen allen (neu) Gewählten viel Erfolg und bedanken uns bei allen Mitgliedern, die sich in den vergangenen Jahren engagiert haben, sehr herzlich!



Die Vorstandschaft LAG AL-P e.V. 2020-2023
Quelle: LAG AL-P e.V.

PROJEKTINFORMATIONEN

Im Oktober 2020 konnte erstmals wieder eine Sitzung des Lenkungsausschusses stattfinden. Nach der Wahl der Vorsitzenden wurden insgesamt fünf neue Maßnahmen vorgestellt, beraten und zur Förderung empfohlen:

Die **Spielplatzrunde Marnbach-Deutenhausen** wurde bereits 2019 vorgestellt. Die Stadt Weilheim hat dafür nun die Trägerschaft übernommen. Außerdem ergaben sich bei der Antragsvorbereitung Kostenänderungen, die eine erneute Beschlussfassung notwendig machten.

Die AWO Raisting möchte die bisher ehrenamtlich geleistete Unterstützung insbesondere für Senioren im Ort verstetigen und beantragt im Rahmen des Projektes **Miteinander – Füreinander Raisting** eine hauptamtliche Stelle, die die entsprechenden Strukturen aufbauen wird.

Teil des Gmünder Hofes ist ein altes Backhaus. Brücke Oberland e.V. möchte dieses wieder nutzbar machen und dafür unter dem Motto **Backen wie vor 100 Jahren** die baulichen Voraussetzungen schaffen. Bei den baulichen Veränderungen sind auch Eigenleistungen geplant.

Das Projekt **Bürgerschaftliches Engagement** wurde vom STMELF als Pilotprojekt ins Leben gerufen. Aufgrund der bayernweit positiven Rückmeldungen kann dafür nun ein weiterer Antrag gestellt werden. Die LAG AL-P e.V. will diese Gelegenheit nutzen, um auch weiterhin Einzelmaßnahmen in der Region fördern zu können.

Die Gemeinde Rottenbuch möchte die **Konzeption und Planung eines Infopavillons mit Gedenkraum an der Echelsbacher Brücke** beantragen. Das Vorhaben wurde inhaltlich befürwortet, die Beschlussfassung über die Kosten und Finanzierungsplanung wird in einem Umlaufverfahren folgen.

Die Mitglieder des Lenkungsausschusses haben des Weiteren in den vergangenen Monaten über folgende Projekte im **Umlaufverfahren** entschieden:

Die Evang. Kirchengemeinde Schongau möchte mit dem Vorhaben **Kirche auf dem Weg – weil es normal ist verschieden zu sein** das Gemeindehaus an die Anforderungen aller Nutzergruppen anpassen.

Veränderungen bei der Berechnung der möglichen Eigenleistungen machten eine Nachkalkulation beim bereits in einer Sitzung beschlossenen Projekt **Garten der Schöpfung** nötig, die im Umlaufverfahren befürwortete wurde.

Und im Rahmen Unterstützung Bürgerengagement befürwortete das Gremium vor Kurzem die Einzelmaßnahme **Besucherinfo im historischen Garten nach Walahfried Strabo**.

In diesem Zusammenhang ein Hinweis: Die LAG-Geschäftsstelle steht allen Projektträgern nicht nur während der Antragsvorbereitung und Einreichung, sondern auch während der Umsetzung und finanztechnischen Abwicklung stets beratend und unterstützend zur Seite!

Mehr zu allen LEADER-Projekten finden Sie auch unter www.al-p.de/Inhalte/Projekte

PERSONALIEN

Veronika Hämmerle leitete die letzten zwei Jahre die Bewilligungsstelle am AELF Kempten. Im Juni 2020 wechselte sie nun die Funktion und unterstützt seitdem als Nachfolgerin von Ethelbert Babl den Lokalen Aktionsgruppen Allgäu-Westliches Oberland als LEADER-Koordinatorin.



Die Kontaktdaten sowie auch die AnsprechpartnerInnen in der Bewilligungsstelle finden Sie unter www.aelf-ke.bayern.de/region

KONTAKT

Lokale Aktionsgruppe Auerbergland-Pfaffenwinkel e.V.

1. Vorsitzende: Andrea Jochner-Weiß • Geschäftsführung: Elisabeth Gutmann
Bauerngasse 5 • 86956 Schongau • Tel. 08861/211-3116 • Fax 08861/211-4000
www.al-p.de • al-p@lra-wm.bayern.de

AUS DER GESCHÄFTSSTELLE

Weiterhin ist Frau Gutmann fast ausschließlich im Homeoffice tätig und Frau Hosse im Büro erreichbar. Im Rahmen der Coronavirus-Vorsorge bitten wir nach wie vor um Beachtung der Besucherinformationen des Landratsamtes: www.weilheim-schongau.de/corona

DER BLICK ÜBER DEN TELLERRAND

Die **Deutsche Vernetzungsstelle Ländliche Räume** strukturiert derzeit ihren Internetauftritt um. Die wichtigsten Informationen können jedoch weiterhin unter www.netzwerk-laendlicher-raum.de eingesehen werden. Auch die Anmeldung zum sehr empfehlenswerten Newsletter der DVS ist möglich!

Die **öffentlichen Konsultationen der EU-Kommission** zur Zukunft ländlicher Gebiete in der EU laufen noch bis zum 30. November: letzte Gelegenheit, um Anmerkungen, Forderungen und Ideen per Online-Formular einzureichen! Der Link zur Konsultation: ec.europa.eu/info/law/better-regulation/have-your-say/initiatives/12525-Long-term-vision-for-rural-areas/public-consultation

Die **Europäische Landbesitzervereinigung (ELO)** sucht innovative Ansätze, die den Boden schonen oder den Aufbau organischer Substanz im Boden verbessern. Der Preis zeichnet landwirtschaftliche Betriebe, Landbesitzende oder landwirtschaftliche Kooperativen aus, die nachhaltige Formen der Boden- und Landnutzung entwickeln oder anwenden. Bewerbungsfrist: 31. Dezember 2020. Das Preisgeld beträgt 5.000 Euro. www.europeanlandowners.org/awards/soil-land-award



Wir wünschen Ihnen trotz aller Beschränkungen eine besinnliche Vorweihnachtszeit! Bleiben Sie gesund!

TERMINE

Aktuell sind keine Termine geplant.

Aktuelle Informationen finden Sie wie gewohnt auch auf unserer Internetseite www.al-p.de oder folgen Sie uns auf [Facebook](https://www.facebook.com/ALP)!



Gefördert durch das Bayerische Staatsministerium für Ernährung, Landwirtschaft und Forsten und den Europäischen Landwirtschaftsfonds für die Entwicklung des ländlichen Raums (ELER)